



Bowling



Ninepin bowling classic



Ninepin bowling schere



Quilles Saint Gall



Quilles de 6



Quilles de 8



Quilles de 9



Quilles maillet

SOMMAIRE

1 Edito du Président

2 Vie Fédérale

3 D.T.N.

4 D.T.N.

5 Bowling

6 Ninepin Bowling Classic

7 Quilles au maillet

8 Infos C.D.

9 Infos Clubs Distinctions

EDITO DE M.LALANNE, PRÉSIDENT QUILLES DE 6



Tout d'abord, je remercie Monsieur Daniel GRANDIN pour toutes ces années passées à diriger la Fédération où sur une grande période il a su mettre en avant les sports de quilles.

Notre discipline est avant tout un sport traditionnel où la convivialité est une des raisons de nos rencontres, sans celle-ci la plupart de nos licenciés ne pratiqueraient pas. Durant les rencontres, un joueur peut soumettre des solutions pour aider un adversaire pour le faire progresser (geste, position, ...) et tout cela est fait dans la bonne humeur avec de bons échanges sur tout. C'est pourquoi beaucoup d'entre nous étions malheureux pendant ces deux années de pandémie où nous n'avons pas pu nous rassembler.

C'est pour cela que les directives portées par la Direction Technique Nationale ne nous conviennent pas, nos ambitions ne sont pas le haut niveau qui ne nous apporte rien. Notre objectif principal est de permettre une pratique sportive pour tous, des compétitions rassemblant les jeunes, les femmes, les handicapés, les séniors et les vétérans et cet objectif est atteint. Le seul moment où les sports de quilles de 6 font des distinctions c'est au championnat de France individuel. Il n'est pas possible de diriger une discipline sans vouloir s'y intéresser. Force est de constater que malgré nos invitations à venir à la rencontre de nos licenciés, de leur passion, de leurs attentes, aucune réponse positive ne nous a été donnée.

2022 a été une année où la reprise s'est faite progressivement - 30 % au mois de février, et nous finissons avec - 17 % de licenciés par rapport à 2020. Nous perdons principalement des jeunes et des femmes, ainsi qu'un club. Nous avons organisé le championnat de France individuel sous une grande chaleur ce qui n'a pas empêché la participation de nos joueurs venus nombreux, 80% des qualifiés ont répondu présents. Nous avons également organisé un challenge ouvert à tous où nos amis des quilles aux Maillet, quillous du jeux landais sont venus s'essayer à notre jeu.

Le 21 janvier 2023 nous avons organisé notre Assemblée Générale qui s'est très bien déroulée et nous avons établi notre calendrier pour cette année.

Pascal LALANNE
Président Quilles de 6

ELECTION DE M.PATRICK HUNTER, PRÉSIDENT PROVISOIRE DE LA FFBSQ

Le 23 janvier 2023, M. Daniel GRANDIN, Président de la FFBSQ depuis plus de 15 ans a donné sa démission du poste de Président. Les membres du bureau ont élu lors de la réunion du 26 janvier un président provisoire, M.Patrick HUNTER, actuellement Président du Comité National Bowling pour le poste de Président provisoire. Cette élection devra être ratifiée par le Comité Directeur du 19/02/23.

L'Assemblée Générale du 25/03 élira le nouveau Président pour le reste du mandat.



AGENDA DU PRÉSIDENT - FÉVRIER 2023



- ▶ Réunion du Bureau Directeur en présentiel 18/02/2023
- ▶ Réunion du Comité Directeur en présentiel 19/02/2023

Cette année l'Assemblée Générale de la FFBSQ se déroulera au siège de la fédération à LABEGE le Samedi 25 Mars 2023.



Le programme prévisionnel est le suivant :

- ✎ Vendredi 24 Mars : Réunion du Bureau Directeur
- ✎ Samedi 25 Mars de 09h00 à 18h30 : Assemblée Générale Ordinaire
- ✎ Dimanche 26 Mars : Réunion du Comité Directeur

Vous trouverez prochainement le planning détaillé sur le site fédéral.



CONTROLE DE L'HONORABILITÉ DES ENCADRANTS

En ce début d'année 2023, une nouvelle version du SI Honorabilité a été mise en place. Après le contrôle des éducateurs sportifs et des exploitants d'établissement d'activités physiques (EAPS) bénévoles disposant d'une licence sportive, la loi relative au renforcement des valeurs de la République a modifié notamment l'article L. 212-9 du code du sport en élargissant le contrôle d'honorabilité aux juges /arbitres. Plus d'informations sur le site fédéral : <https://ffbsq.fr/fr/2023-01-24/contrôle-de-honorabilité-des-encadrants>

BÉNÉVOLES - BARÈME KM EN CAS DE RENONCIATION DES REMBOUSEMENTS DE FRAIS

De nouvelles dispositions s'appliquent à l'imposition des revenus perçus et pour les déplacements effectués à compter du 01/01/2022.

La loi de finances rectificative pour 2022 a modifié les dispositions (art.200 du code général des impôts) permettant aux bénévoles qui renoncent au remboursement de leurs frais kilométriques, de bénéficier d'une réduction d'impôt : pour rappel il s'agit des seuls frais engagés pour participer à des activités entrant strictement dans le cadre de l'objet de l'association. Le barème applicable est désormais identique à celui des salariés .

Pour calculer les frais kilométriques [suivre ce lien](#)

C'est sur cette base que les reçus relatifs aux abandons de frais par les bénévoles doivent être délivrés, s'agissant des frais kilométriques non remboursés. Plus d'infos sur le site fédéral.



NOUVELLE APPLICATION DE CASHBACK SOLIDAIRE



Dans le but de permettre aux clubs d'entamer leur transformation économique et diversifier leurs sources de revenus des clubs, le CNOSE a développé une plateforme de « cashback solidaire ». En faisant simplement leurs achats, les consommateurs obtiendront des remboursements sous la forme d'une cagnotte pour des dons à leur club de cœur. Avec cette démarche citoyenne et solidaire, le grand public peut, chaque jour, soutenir les 150 000 clubs fédérés qui sont référencés dans l'application. Plusieurs grandes enseignes nationales (Carrefour, AirBnB, Samsung, Decathlon...) et des commerces de proximité sont inscrits sur cette plateforme. Chaque nouvelle enseigne qui intégrera la plateforme, qu'elle soit nationale ou locale, bénéficiera à l'ensemble des clubs référencés, c'est-à-dire au mouvement sportif.

Vous trouverez plus d'informations sur le site fédéral : <https://ffbsq.fr/fr/2023-02-06/cashback-solidaire>



Direction Technique Nationale

HAUT NIVEAU

COMPETITION INTERNATIONALE

Les équipes de France dames et messieurs ont participé, à la demande de la Direction Technique Nationale, à une compétition internationale à Lausanne les 4 et 5 février. Ce tournoi a servi de compétition de préparation pour l'équipe de France dames et de sélection pour les hommes pour les championnats d'Europe qui se dérouleront à Wittelsheim du 7 au 18 juin 2023.

L'équipe de France dames était coachée par Lauriane Célie De Cock et le préparateur mental Cédric VETTES et les hommes par Patrice SERRADEIL et Manuel GARCIA (coach adjoint).

Enzo FRANCO remporte la compétition suivi de Maxime DUBOIS, tous deux membres de l'équipe de France Messieurs. Félicitations également à Louis KARCEWSKI, Gaetan MOUVEROUX, Enzo FRANCO qui réalisent des scores parfaits.

Aida FOUQUET
Service Communication fédérale



SELECTION EQUIPE DE FRANCE U19

La Direction Technique Nationale a annoncé la sélection "France" qui partira aux Championnats d'Europe Jeunes du 01 au 10 avril à Vienne (Autriche).



COMPOSITION DES EQUIPES DE FRANCE BOWLING



EDF Dames 2022 - 2023

Groupe 1 :

FRIANT Emma
GARCIA Laura
GORON Solène
GRANDSIRE Manon
LEGER Bérénice
LOPEZ D'ANDRADE Alexandra
MATCZAK Marie
PEDEJOUAN Chloé

Groupe 2 :

BERTHOMIERE Mélanie
CROUZAT Anaïs
LABILLE Delphine
RAYNAUD Noémie



EDF Hommes 2022 - 2023

Groupe 1 :

BILLAUT Kény
BONNEFOY Hugo
DEROO Quentin
DUBOIS Maxime
FRANCO Enzo
KARCZEWSKI Louis
MOUVEROUX Gaëtan
SAULNIER Valentin

Groupe 2 :

BERGAMINO Enzo
COOLEN Loïck
LAMBEL Maxime
RIUS Grégory



EDF Jeunes U19 2022 - 2023

ADNOT Lilian
BOIVIN Rémy
NAVARRO Galaad
LAYMET-CARRE Thomas
DUJARDIN Timéo
TAILLARD Jérémy
CAUMONT Valentin

BERGAMINO Lizéa
DARRAS Laure
LEREVENU Yvanna
RAYNAUD Justine
MARTIN-PONSODA Louna
MARTIN-PONSADA Océane
PERRIER Emma
PERRIER Julie

ELECTION DE MME AUGUSTIN PRÉSIDENTE DU CNB

A la suite à la démission du Président Patrick HUNTER de son poste de Président du CNB, ses membres se sont réunis le 30/01/2023 afin d'élire le nouveau Président et le Vice-Président, par un vote à bulletin secret.



Dont voici les résultats :

- La candidate Mme Françoise AUGUSTIN a été élue avec 9 voix pour et 1 abstention au poste de Présidente du CNB à partir du 30/01/2023.
- Le candidat Mr J.M. DESCHAMPS a été élu avec 9 voix pour et 1 abstention au poste de Vice-Président du CNB à partir du 30/01/2023.

A noter que Mr Patrick HUNTER reste membre du CNB.

DOUBLETTES SPORT ENTREPRISES

Championnats de France Sport Entreprises



- 1- APAJH Yonne - Sens
- 2- TT Géomètres Experts
- 3- Bowling Orléans



- 1- Défense Nationale Paca
- 2- Société Générale Paris
- 3- BNP Paribas Paris

Challenge Fédéral



- 1- BPCE Paris
- 2- Garage Louis XVI Nantes
- 3- Carsat Rouen



- 1- Tourres et Cie Le Havre
- 2- La Poste Nantes
- 3- US Métro Paris

Le 15 janvier, les Championnats de France en Doublette Hommes et Dames se sont joués à Thiais (93), sur une seule journée pour chacune des catégories. Excellente ambiance comme d'habitude. 28 équipes chez les hommes (pour 51 la saison dernière) et 14 équipes chez les dames. Un très grand MERCI à la Direction du Bowling en la personne de Philippe CHAPART, ainsi qu'à toute son équipe technique et accueil.

Hommes : victoire des "Minots" de la Défense Nationale de PACA, devant les tenants du titre 2021-2022 Société Générale Paris et la BNP Paribas Paris. Kylian DUCLOS est le meilleur avec 217 pts de moyenne.

Dames : deuxième titre consécutif pour la famille JACQUES, Amandine et Pépita. Amandine JACQUES est la meilleure avec 224,50 pts de moyenne.

Jean Marc DESCHAMPS
Responsable Sport Entreprises



CHAMPIONNATS DE FRANCE JEUNES PAR EQUIPE

Comme tous les ans, les différents Championnats de France ont débuté avec les Championnats de France Jeunes par Équipes à 2 qui ont eu lieu sur le quillier de Kaysersberg dans le Haut-Rhin.

Ils concernaient les catégories minimes et cadets. Dix-sept équipes, mixtes ou non, se sont affrontées et se sont battues avec panache et pugnacité. L'intendance de la journée organisée sous la houlette de François MULLER, Président du Club local, Amitié Kaysersberg, était parfaite.



Au final, c'est l'équipe de Côte d'Or du Réveil d'Is-sur-Tille, composée de Nathan GAUDÉ et de Gaëtan BRAYARD qui est montée sur la plus haute marche du podium avec 1094 quilles renversées sur 120 jets. Pour la deuxième place, faisaient équipe : Dimitri CHORIOU et Louis CHARTON du club bas-rhinois Ano Erstein qui ont renversé 1074 quilles. À la troisième place nous trouvons une équipe haut-rhinoise composée de Robin DETTWEILLER et de Quentin GEORGES du club Amitié Kaysersberg qui a renversé 1021 quilles. Le meilleur résultat était réalisé par Dimitri CHORIOU du club ANO Erstein avec 580 quilles renversées, le deuxième meilleur score revient à Florian SPIESER du club ASHP Colmar avec 579 quilles renversées et le troisième à Nathan GAUDÉ du club RÉVEIL d'Is-sur-Tille avec 570 quilles renversées.

Le Maire de Kaysersberg - Vignobles Mme Martine SCHWARTZ ainsi que le Maire-Délégué de Kaysersberg M. Jean-Jacques GSELL-HEROLD étaient présents durant une partie de la compétition et lors de la remise des prix. Ils ont apprécié le nombre de jeunes quilleurs présents dans la discipline ainsi que l'ambiance chaleureuse et enthousiaste des spectateurs qui étaient venus très nombreux encourager les jeunes compétiteurs. Patrick GULLY, Président de la Ligue du Grand Est et du Comité Départemental du Haut-Rhin avait honoré de sa présence la compétition et la remise des prix.

Félicitations à tous les participants.

NOS ARBITRES INTERNATIONAUX RETENUS POUR LA COUPE DU MONDE

C'est un grand honneur que l'IBF – WNBA-NBC vient de faire à l'arbitrage international de notre discipline. En effet, deux de nos arbitres internationaux, Gil DUBIEF et Daniel DENEUX ont été désignés pour arbitrer lors de la Coupe du Monde Individuels U23 et Séniors qui se déroulera ce mois-ci à Rijeka en Croatie.

Notre troisième arbitre international, Philippe FRIEDRICH, n'est pas en reste car il suivra dans deux mois un stage de mise à niveau et de perfectionnement, ce qui sera bénéfique à l'ensemble du Bowling Classic de notre pays.

Félicitations à ces trois arbitres internationaux.

Jacques MERLE
Président du CN NBC



COMPTE RENDU DE LA REUNION DU COMITE NATIONAL A NAUCELLE (12)

Des Projets pour 2023

Un compte-rendu rapide des statistiques 2022 pour les Quilles au Maillet montre une baisse au niveau des licenciés : 254 licences et pour les clubs (15 clubs et 2 écoles de Quilles au Maillet). Nous avons espoir de voir revenir d'anciens champions de France et aussi un ou deux clubs en 2023. Ensuite avec la coupe de France des clubs nouvelle version devrait redonner de la convivialité et du partage aux dirigeants de clubs. Cela est encourageant pour l'avenir de notre discipline.

Les A.G. 2023 sont prévues le 25 février 2023, à Labarthète (32) et le début des qualifications par équipes et en individuel le 2 avril 2023 à Barcelonne du Gers.

Le championnat de France Individuel aura lieu à Barcelonne du Gers le 29 Juillet et le championnat de France par équipes aura lieu le 19 Août à Naucelle (12).



Mise au point sur un article dans la presse



Je souhaite apporter des informations par rapport à l'article sur le journal La Dépêche, concernant, l'annonce par la Quille Gasconne de l'appellation « championnat de France » soit officialisée en 2023 et d'accueillir le futur championnat de France Individuel.

Pour notre discipline les Quilles au Maillet, cette annonce est provocatrice et non justifiée pour les licenciés. Notre discipline est affiliée à la FFBSQ depuis 1992. Cette fédération sportive délégataire est la seule à décerner les titres de Quilles : "Champion de France par équipes" et de "Champion de France Individuel" et de pouvoir organiser des championnats de France.

La FNSMR qui soutient la Quille Gasconne est une fédération agréée, elle ne peut donc délivrer que des titres de Champion national de la FNSMR suivant l'article L131.18 du code du sport et certainement pas des titres de Champion de France (amende encourue 7500€).

Je vous rappelle l'adresse du site Internet : www.quillesmaillet.com pour une meilleure communication entre nous. La boutique des Quilles au Maillet, les résultats, les photos, les dates des réunions des responsables, et la lettre des Quilles au Maillet. <https://www.facebook.com/Quilles-au-Maillet->

Alain BOVO
Président Quilles au Maillet



C.D. OISE

Formation des enseignantes

Une séance de formation des enseignantes de la ville d'Angicourt a eu lieu mercredi 11 janvier au bowling de St Maximin. Comme d'habitude une heure de formation théorique en salle sur rétroprojecteur, puis une heure de formation sur le kit bowling campus et ensuite une heure d'initiation gratuite offerte aux institutrices sur les pistes du Bowling et un pot de l'amitié offert par le Comité de l'Oise pour remercier les enseignantes de leur présence et de leur implication dans le développement du bowling sportif. A l'issue de cette formation, la directrice de l'école d'Angicourt est repartie avec le Kit Bowling pour la session de cinq semaines au sein de l'école primaire. La séance d'initiation sur le bowling pour les jeunes de l'école est prévue début/mi mars. Cela concerne environ 80 jeunes. Dans le même temps, la ville de St Leu d'Esserent a pu récupérer deux kits Bowling pour les deux écoles primaires de la ville et la séance de fin de session est elle aussi prévue début/mi mars pour environ 200 jeunes.

A ce jour, une trentaine d'enseignant(e)s ont pu assister aux formations sur le kit bowling. Les villes de Monchy St Eloi, Rieux et Villers St Paul ont terminé leur session de 5 semaines d'EPS et leur fin de session au bowling de St Maximin est prévue fin Janvier pour Monchy et Rieux et début mars pour Villers St Paul. A fin janvier ce seront plus de 400 jeunes qui auront pu s'initier gratuitement sur le Plaza Bowling de St Maximin.

Aussi nous tenons à remercier le Plaza Bowling pour la gratuité de leurs installations, le club BCSMC pour la collaboration de ses bénévoles et la Présidente de l'Ecole de Bowling de St Maximin Aida FOUQUET pour son encadrement des journées de fin de session et l'accompagnement auprès des écoles.

Philippe TRAUTMANN
Président du C.D. 60



Formation en salle



Présentation du kit

Bowling scolaire



Après une pratique du bowling dans les écoles primaires du département pendant 4 à 5 semaines, trois écoles (Monchy St Eloi, Angicourt, Rieux) ont été invitées au Bowling Plaza de Saint Maximin pour une séance d'école au bowling. Les clubs locaux, le BCSMC et l'école de bowling de St Maximin-Creil étaient présents pour encadrer les jeunes et faire ainsi la passerelle entre l'école primaire et l'école de bowling. Chaque enfant est reparti avec un fascicule "le bowling, je découvre un sport" et un petit gadget. France 2 a couvert cet événement qui a été retransmis le soir même au journal télévisé de 19h et dans l'émission télématin le lendemain matin, ainsi que dans la presse FranceTV. D'autres contacts avec la presse ont été pris. Prochains rendez vous : les 9, 16 et 21 mars.

Aïda FOUQUET
Secrétaire du C.D. 60





EDB Puy en Velay

Bilan de l'activité de l'école de bowling

L'activité Bowling Campus et scolaire dans les territoires ruraux a atteint l'objectif prévu pour l'année 2022. Nous avons pu contribuer au développement de l'éveil sportif des enfants âgés de 3 à 6 ans avec une intervention structurée sur les capacités motrices, cognitives et la condition physique d'enfants de 3-6 ans et 6-11 ans. Nous disposons de matériel spécifique pour réaliser des ateliers pédagogiques adaptés aux enfants, pour faire découvrir l'activité avec un encadrement diplômé de la FFBSQ.

Réalisation 2022 :

- Scolaires : Deux cycles de 6 semaines en école primaire, 120 enfants du CE2, CM1, CM2,
- Centre de Loisirs : 5 centres de loisirs 205 enfants
- Retour Passerelles : Structure/Bowling 150 enfants
- Retour Licences Jeunes ECB43 2023 soit 7 licences

Nous remercions les structures pour leur confiance ainsi que l'équipe des bénévoles pour leurs disponibilités.

Le Président André MOREAU

Distinctions



C.D. Charente Maritime

Nos bénévoles du département à l'honneur :

En novembre dernier, M. Christian CHARBIDES, Président du Meschers Bowling Club, s'est vu remettre la médaille ministérielle de Bronze lors d'une cérémonie à la Mairie de Meschers.



En janvier 2023, ce sont MM. BOUTTEVILLE Gérald, Instructeur au NWB La Rochelle et LAUDY Francis, Vice-Président du NWB La Rochelle, qui ont reçu la médaille ministérielle d'Argent lors d'une cérémonie en Préfecture de Charente Maritime, promotion 2022, en présence de Cathy ROUX, Présidente du CD 17 Bowling.



Bravo à ces dignes représentants de notre sport.

Jaja CORAUX

Présidente du NWB La Rochelle

Présidente Comité départemental des Médaillés Jeunesse, Sports et Engagement Associatif

